

Bolivia garantiza Sistema Único de Salud



La paz, 11 feb (RHC) Bolivia garantizará los recursos financieros y económicos necesarios para la sostenibilidad del Sistema Único de Salud (SUS), que esta dirigido a ofrecer atención gratuita a la población, aseguró este domingo la ministra de ese sector, Gabriela Montaña.

'Hay plata garantizada para el SUS y también para su sostenibilidad en el tiempo con recursos provenientes de fuentes que no existían años anteriores que generarán ingresos permanentes', declaró la titular en el programa televisivo El Pueblo es Noticia.

Recordó Montaña que el gobierno del presidente Evo Morales en 13 años de gestión creó 18 mil 550 ítems de salud, y a ellos se sumarán los ocho mil previstos para los próximos 12 meses.

Esa cifra es muy superior a los 17 mil 175 creados en 180 años de vida republicana, explicó la titular durante su intervención en el canal nacional Bolivia TV.

Al referirse a la infraestructura, aclaró que en el mismo lapso republicano fueron construidos dos mil 870 establecimientos sanitarios de todos los niveles de atención.

En contraste, durante el proceso de cambios que lidera Morales desde 2006 fueron edificados y entraron en funcionamiento mil 61, a los cuales se sumarán las 49 instalaciones asistenciales contempladas en el

Plan Hospitales para Bolivia, que estarán distribuidos en forma equitativa en todo el territorio nacional.

Describió la ministra que las instituciones de salud de primer nivel de atención (aquí se puede resolver el 80 por ciento de las enfermedades que tiene la población) serán reforzadas 'con una inversión de más de dos mil millones de dólares', cifra nunca antes destinada a este sector.

Respecto a los 200 millones de la moneda estadounidense destinados al SUS por el Gobierno en su primera etapa, Montaña precisó que en 2019 se asignarán 79 para los productos de salud que integran el conjunto de prestaciones requeridas para atender una enfermedad.

Añadió que 110 millones serán para recursos humanos, 30 para el mejoramiento de la infraestructura de los centros asistenciales ya existentes y 24 para fortalecer el equipamiento.

Sobre los niveles de competencia, afirmó que el primero y segundo nivel son responsabilidad de los gobiernos municipales, que destinarán el 15,5 por ciento de su coparticipación tributaria.

Aseguró la funcionaria gubernamental que el SUS dará cobertura para los productos de tercer y cuarto nivel con lo que liberará para pagar estos servicios.

O sea, recalcó, el Estado Central tendrá a su cargo el tercer y cuarto nivel en términos de productos, además de la construcción de los hospitales desde el segundo hasta el cuarto nivel.

Indicó Montaña que las gobernaciones seguirán cubriendo los servicios básicos, así como el mantenimiento de sus establecimientos de salubridad.

De Acuerdo con la titular, el SUS arrancará en marzo, y será 'una oportunidad inmensa' para mejorar la atención de la población boliviana, por lo cual expresó confianza en el compromiso de los médicos de no generar mecanismos de boicot y contribuir a salvar vidas con esa política. (Fuente/PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/183192-bolivia-garantiza-sistema-unico-de-salud>



Radio Habana Cuba